

## Medienmitteilung vom 29. Dezember 2022

### Plakette 2023

#### „Zämme im Taggt“

**Die Basler Fasnachts-Plakette 2023 mit dem Motto „Zämme im Taggt“ zelebriert die Tatsache, dass die Fasnächtlerinnen und Fasnächtler endlich wieder uneingeschränkt musizieren und Fasnacht machen können. Auch weil auf der Welt gerade vieles nicht im Takt läuft, ist es wichtig, dass die Basler Fasnacht wieder «normal» stattfinden kann. Die Plakette 2023 zeigt neben den drei klassischen Fasnachts-Figuren Waggis, Ueli und Harlekin ein Metronom, das den Takt angibt. Die Idee für die 2023er Ausgabe hatte Désiré Felix Meyer, gestaltet hat sie der Basler Grafiker Hampé Wüthrich.**

Auf der Plakette ist hinter einem trommelnden Waggis, einem pfeifenden Ueli und einem Harlekin mit einem Tambour-Major-Stab ein Metronom nach alter Schule ersichtlich. Obschon das Metronom als Hintergrund dient, ist es das zentrale Element der Plakette 2023. Entsprechend gibt es auch die Grundform der Plakette vor. Ein gelungenes Detail ist, dass ein Tambour-Major, der bekanntlich den Takt angibt, den Pendelarm des Metronoms als Tambour-Major-Stab in seiner Hand hält.

#### Das Motto

Das Motto „Zämme im Taggt“ weist darauf hin, dass alle Einheiten zurück am Cortège sind. Das Fasnachts-Comité legt indessen auch Wert auf das Wort «zämme». Nachdem an der vergangenen Fasnacht kein Cortège stattfinden konnte, mussten die Wagen-Cliquen und die Chaisen um ein weiteres Jahr vertröstet werden. Für das Jahr 2023 stehen endlich wieder alle Zeichen auf die Durchführung einer «normalen» Fasnacht, bei der alle Einheiten ohne Restriktionen teilnehmen können. Das «zämme» steht aber nicht nur für die «drei scheenschte Dääg». Es soll auch symbolisieren, dass die Zeit der gesellschaftlichen Spaltung hinter uns liegt. Unter der Larve sind alle gleich. Endlich darf wieder kritisiert und persifliert werden, was in den letzten vier Jahren aus dem Takt geraten ist. Es tut gut, endlich wieder mit Zuversicht und Vorfreude einer Fasnacht entgegenfiebern zu dürfen und diese uneingeschränkt mit seinen Freunden wieder «zämme im Taggt» zu geniessen.

## Der Künstler und der Ideengeber

Der Plaketten-Entwurf 2023 stammt gleich von zwei Kreativen. Bereits für die Plaketten der Jahre 2003 und 2005 sind hinter der Idee und der Umsetzung zwei Personen gestanden.

Die Idee mit dem Metronom hatte Désiré Felix Meyer schon längere Zeit mit sich herumgetragen, aber nie einen geeigneten Künstler für die Umsetzung gefunden. Ihm sind jedoch die Werke von Hampé Wüthrich aufgefallen. So kontaktierte er ihn spontan, ohne ihn persönlich gekannt zu haben. Die Chemie hat aufgrund vieler Gemeinsamkeiten sofort gestimmt. Désiré Felix Meyer ist begeisterter Tambour und trommelte schon in verschiedenen Cliques als aktives Mitglied mit. Hampé Wüthrich ist als Künstler in der Fasnachts-Szene ebenfalls kein unbeschriebenes Blatt. Während vieler Jahre hat er für verschiedene Cliques Laternen und Larven gemalt. Aus seiner Feder stammen zudem sämtliche «Helgen», die im Charivari-Auftritt vorkommen. Schliesslich hat er als Künstler die Bierdeckel für das speziell für den Vogel-Gryff-Tag gebraute Ueli-Bier, dem sogenannten «Gryffe-, Laie- und Wildmaa-Bogg», für die kommenden drei Jahre gestaltet.

## Preise und Erstaussgabe

Der Verkauf der Plakette startet am Samstag, 7. Januar 2023 um 08:00Uhr.

Die Preise mussten aufgrund der Teuerung angepasst werden. Das Sortiment bleibt dasselbe.

Kupfer	CHF	10.00
Silber	CHF	20.00
Gold	CHF	50.00
Bijou	CHF	100.00
Anhänger	CHF	100.00

## Me het e Blaggedde

Mit dem Erwerb einer Plakette erhält man nicht nur ein informelles Eintritts-Ticket für die Basler Fasnacht, sondern man unterstützt auch die Fasnachts-Einheiten. In deren Kassen bleiben jeweils direkt 30% des Verkaufspreises. Die restlichen 70% werden nach Abzug der Kosten für die Herstellung der Plakette und für die Comité-Geschäftsstelle in Form von Subventionen an die beim Comité angemeldeten Cliques, Wagen, Guggen, Chaisen und anderen Einheiten verteilt: «Me het e Blaggedde»!

Als Novum sind ab dem 12. Januar 2023 bis zur Fasnacht 2023 die Schifffahrten auf den Rhein-Schiffen der Basler Personenschifffahrt für alle Personen, die eine goldene Plakette tragen, gratis.

## Öffnungszeiten

Die Geschäftsstelle des Fasnachts-Comités am Blumenrain 16 hat bis zur Fasnacht folgende Öffnungszeiten:

Montag, Dienstag, Mittwoch, Freitag	13.30 - 18.00 Uhr
Donnerstag	10.00 - 18.00 Uhr durchgehend
Samstag	10.00 - 12.00 Uhr

## Bilder und Auskünfte

Die Fotos der Plaketten sowie das Verkaufs-Plakat sind ab 29. Dezember 2022, 14.00 Uhr aufgeschaltet auf [www.fasnachts-comite.ch/pressefotos](http://www.fasnachts-comite.ch/pressefotos).

Mathias Brenneis  
Plakettenverantwortlicher Fasnachts-Comité  
+41 79 359 22 96  
[mathias.brenneis@fasnachts-comite.ch](mailto:mathias.brenneis@fasnachts-comite.ch)